



Les trophées des campus responsables Francophones

La première édition francophone des Green Gown Awards

COMMUNIQUE DE PRESSE – 25/02/2015 Najat Vallaud-Belkacem a remis les premiers Trophées des Campus Responsables

Les Trophées des campus responsables : une occasion pour les campus francophones de mettre en valeur leurs engagements DD/RSE

A la rentrée 2014, les campus francophones ont eu l'opportunité de candidater à **la première édition des Trophées des campus responsables**. Universités et grandes écoles, établissements et instituts spécialisés, aussi bien français, que belges, suisses et luxembourgeois, ont pu déposer leur dossier.

L'objectif de ces Trophées est de promouvoir et valoriser, auprès du grand public et de la communauté de l'enseignement supérieur, les campus ayant **les engagements les plus exemplaires et les pratiques les plus avancées** sur les différents volets du développement durable. En distinguant des initiatives d'envergures très variées, mises en œuvre par des grandes universités ou de petites écoles, **les Trophées soulignent que le développement durable est à la portée de tous les campus, quels que soient leur taille et leurs moyens**.

La Ministre de l'Éducation Nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche a remis en main propre les Trophées aux campus lauréats !

La cérémonie des Trophées des campus responsables s'est déroulée le 10 février 2015 en présence de **Najat Vallaud-Belkacem, Ministre de l'Éducation Nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche**, et devant un parterre de plus de 200 professionnels de l'enseignement supérieur et du développement durable.



Les lauréats de cette première édition se sont vus remettre leur Trophées en main propre par la Ministre, après avoir présenté leurs actions exemplaires.

RESPONSABILITÉ SOCIALE ET SOCIÉTALE * <i>Prix soutenu par Veolia</i>	ENGAGEMENT DURABLE * <i>Prix soutenu par la Fondation Egis</i>	IMPLICATION DES ETUDIANTS* <i>Prix soutenu par Ricard S.A</i>	HANDICAP ET ACCESSIBILITÉ, ENGAGEMENT DURABLE <i>Prix soutenu par le Club Handicap et Compétences</i>
<ul style="list-style-type: none"> • L'Université Catholique de Lille a été récompensée pour son implication dans le pilotage de Humanicity, un projet de réaménagement urbain mené avec d'autres partenaires locaux sur des thèmes comme mixité, accessibilité, mutualisation, co-design, etc. • Veolia offre une intervention d'un collaborateur Veolia dans le cadre des enseignements DD du campus lauréat, ainsi qu'une visite guidée d'un site Veolia pour les étudiants. 	<ul style="list-style-type: none"> • L'Ecole des Mines de Douai a été récompensée pour sa démarche globale bien structurée en faveur du DD (formation, recherche et innovation, gestion du campus, achats durables, espaces verts, restauration...) avec de surcroît des résultats significatifs et une approche coûts-bénéfices originale. • La Fondation Egis offre les conseils d'un expert Egis sur les sujets-clés identifiés par le campus. 	<ul style="list-style-type: none"> • L'Université de Lausanne a été récompensée pour son jardin expérimental sur la permaculture, initiée par une association étudiante mais faisant le pont avec l'enseignement, impliquant l'administration et les acteurs locaux (utilisation du jardin pour des événements culturels et pédagogiques). • Ricard S.A offre une formation « Bien-être étudiant et consommation responsable ». 	<ul style="list-style-type: none"> • L'Institut Polytechnique de LaSalle-Beauvais a été récompensé pour sa politique accessibilité ambitieuse et complète (candidatures de lycéens handicapés, vie sur le campus, suivi de l'employabilité des étudiants), aux résultats probants (de 5 à 65 étudiants handicapés en 3 ans). • Le Club Handicap et Compétences offre un package de prestations autour du handicap et de l'accessibilité (hotline handicap, journée-découverte d'une entreprise, etc.)
Prix d'encouragement – catégorie « Engagement durable »		Prix d'encouragement – catégorie « Responsabilité sociale et sociétale »	
L'Université de Mons a été remarquée pour sa campagne créative de sensibilisation des étudiants aux éco-gestes, initiée quasiment sans budget et qui génère des économies impressionnantes !		KEDGE Business School a été remarquée pour son Wellness Center, un service quotidien inédit portant sur la qualité de vie et le bien-être des étudiants, ainsi que sur la prévention des troubles psychologiques (équipe de 15 volontaires et 3 psychologues).	

Cette cérémonie a été co-organisée avec le Comité 21, partenaire historique de Campus Responsables, qui organisait avant la cérémonie une rencontre-débat sur les objectifs Education au Développement Durable en présence de Najat Vallaud-Belkacem. La rencontre-débat a été animée par Gille Berhault, président du Comité 31, et la cérémonie a été orchestrée par Elisabeth Laville, fondatrice de Campus Responsables.

Rappel sur les Trophées des campus responsables :



Les Trophées des campus responsables sont la première édition francophone des **Green Gown Awards**. Cet événement international existe depuis 10 ans au Royaume-Uni, et 5 ans en Australie et Nouvelle-Zélande. Cette année, la première édition francophone se déroule grâce à Campus Responsables, l'organisateur de cet événement.

Campus Responsables tient à remercier les partenaires des Trophées (Canibal, le Club Handicap & Compétences, la Fondation Egis, Veolia, Ricard S.A. et Sodexo) ainsi que les membres du jury (plus d'information sur campusresponsables.com). Dossier de presse complet comprenant des informations, interviews et visuels sur simple demande

CONTACTS PRESSE

Campus Responsables

Pauline Pingusson, Chargée de mission
 06 58 74 58 52
pauline@grainesdechangement.com

A propos de :



L'initiative Campus Responsables : créée en 2006 pour inciter et aider les établissements d'enseignement supérieur à intégrer le développement durable à leurs programmes et la gestion de leurs infrastructures, Campus Responsables est le premier réseau d'universités et grandes écoles engagées sur le développement durable, avec une quarantaine d'établissements membres de l'initiative dans toute la France et en Belgique. www.campusresponsables.com **Campus Responsables** est un projet de **Graines de Changement**, un laboratoire d'idées et de solutions innovantes en faveur du développement durable, créé en 2004, par Elisabeth Laville (par ailleurs fondatrice d'Utopies, le cabinet pionnier dans le conseil en développement durable depuis 1993). www.grainesdechangement.com

Les partenaires des Trophées des campus responsables :

A propos de Canibal

Située à Gennevilliers, Canibal est une SAS au capital de 770 760 euros créée en 2009. Cofondée par Benoît Paget et Stéphane Marrapodi, cette TPE innovante développe et commercialise un concept de recyclage des emballages boissons de types canettes, bouteilles plastiques et gobelets consommées en hors domicile. Collecter, Communiquer, Certifier sont les trois piliers de la solution globale Canibal. La société propose en effet une solution pédagogique et globale répondant aux enjeux économiques, sociétaux et environnementaux du développement durable et qui permet à la fois de sensibiliser le consommateur et de répondre aux problèmes de pénurie de matières premières. Technologie brevetée, Canibal a reçu dix distinctions de renom depuis son lancement fin 2010. Pour plus d'informations, rendez-vous sur www.canibal.fr

A propose du Club Handicap & Compétences

Le Club Handicap & Compétences a été créé en décembre 2010 par 16 grandes entreprises, déjà engagées dans une politique active en matière de handicap et désireuses de mettre en commun leurs expériences afin de faire évoluer leur réflexion et leurs actions. L'objectif du Club est de favoriser l'insertion professionnelle des personnes en situation de handicap en partageant les savoirs et expériences des entreprises partenaires et ainsi permettre la production d'outils sur le travail, l'emploi et le handicap. Le Club a pour ambition de proposer un espace de réflexion, d'analyse et d'étude ; de définir des orientations, des pistes d'amélioration, et de développer des procédures, formations et outils.

A propos de la Fondation Egis

La Fondation d'entreprise Egis a pour objet de promouvoir et de favoriser l'innovation et la créativité de l'ingénierie, notamment dans les domaines du développement durable, et de soutenir des actions sociales et éducatives afférentes en faveur d'étudiants français ou étrangers.

Egis est un groupe d'ingénierie, de montage de projets et d'exploitation. En ingénierie et conseil, il intervient dans les domaines des transports, de la ville, du bâtiment, de l'industrie, de l'eau, de l'environnement et de l'énergie. Dans les domaines routiers et aéroportuaires, son offre s'élargit au développement de projets, à l'investissement en capital, au clé en main d'équipements et à l'exploitation. Avec 12 000 collaborateurs, dont 7 500 dans l'ingénierie et 881 M€ de chiffre d'affaires en 2013, le groupe est présent dans plus de 100 pays et dispose d'une quarantaine d'implantations en France. Egis est filiale à 75 % de la Caisse des Dépôts et à 25 % d'Isis Partenaires (actionnariat des cadres partenaires et des salariés). fondationegis.fr

A propos de Veolia

Veolia est le référent mondiale de la gestion optimisée des ressources. Présent sur cinq continents avec plus de 187 000 salariés, le Groupe conçoit et déploie des solutions pour la gestion de l'eau, des déchets et de l'énergie, qui participent au développement durable des villes et des industries. Au travers de ses trois activités complémentaires, Veolia contribue à développer l'accès aux ressources, à préserver les ressources disponibles et à les renouveler. "Ressourcer le monde" est sa vocation. En 2013, le Groupe a servi 94 millions d'habitants en eau potable et 62 millions en assainissement, produit 54 millions de mégawattheures et valorisé 38 millions de tonnes de déchets. www.veolia.com.

A propos de Ricard S.A

La société Ricard est l'un des acteurs majeurs des spiritueux en France, avec un chiffre d'affaires consolidé 2013/2014 de 452 millions d'euros (base IFRS hors droits et taxes), réalisé pour 90.3% en France et pour 9.7% à l'étranger. En 2014, Ricard est à la fois propriétaire et distributrice de marques. Elle détient notamment Ricard, Pacific, Lillet et distribue 30 marques internationales du groupe Pernod Ricard, parmi lesquelles Absolut, Chivas, Jameson, The Glenlivet, Clan Campbell, Perrier-Jouët, Malibu et Beefeater. Fondée en 1932 par Paul Ricard à Marseille, la société Ricard se rapproche de Pernod en 1975 pour créer le groupe Pernod Ricard, co-leader mondial des Vins et Spiritueux. Elle est aujourd'hui filiale à 100% du groupe Pernod Ricard. La société Ricard rassemble 860 collaborateurs répartis entre le siège de Marseille, les 8 directions régionales des ventes, les 4 sites de production et les 5 espaces citoyens dont la Fondation d'entreprise Ricard, l'Institut océanographique Paul Ricard ou encore le domaine Paul Ricard de Méjanès. <http://www.ricard.fr/>

A propos de Sodexo

En France, berceau de l'entreprise, Sodexo emploie 36 000 personnes et offre à ses clients une large gamme de Services de Qualité de Vie sur Sites dans plusieurs segments de clientèles : en entreprises, écoles, établissements d'enseignement supérieur, hôpitaux, maisons de retraite, maison d'accueil pour personnes handicapées, établissements pénitentiaires, bases militaires, stades, parcs de loisirs et lieux d'exceptions.

Sodexo offre aussi des Services Avantages et Récompenses (Chèque Restaurant, Pass CESU, Chèque Cadeaux...) qui donnent accès à une large gamme de prestations qui contribuent à améliorer la qualité de vie de leurs bénéficiaires : salariés, étudiants, administrés, Enfin, au travers des Services aux Particuliers et à Domicile, Sodexo propose des services de crèches, de conciergerie d'entreprise et des solutions d'aide à domicile (Crèche Attitude, Circles et Amélis) pour un meilleur équilibre entre vie professionnelle et vie personnelle. Sodexo travaille aujourd'hui avec plus de 1000 universités dans le monde. Grâce à notre offre complète de services de qualité de vie, notre connaissance des attentes des usagers et l'implication de nos collaborateurs, nous contribuons à améliorer la qualité de vie en général sur les campus. Les établissements de nos clients gagnent ainsi en attractivité. <http://fr.sodexo.com/frfr/default.aspx>